

# LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente Redac. y Administración: Perú 1387 Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## EL ESFUERZO DE TODOS

No sería posible mantener en pie nuestras organizaciones de lucha y conservar el común patrimonio ideológico en momentos difíciles para el desenvolvimiento de la propaganda revolucionaria, si los anarquistas no estuvieran de acuerdo en un punto capital: la solidaridad. Ese sentimiento constituye la mejor garantía de nuestro movimiento, la fuerza invisible que vence todos los obstáculos, la manifestación de energía y vitalidad que no controlan los carnets sindicales, los libros de cotizantes, las nóminas que dan en números grandes cantidades de supuestos combatientes de la revolución.

Cuando se nos pregunta el número de afiliados de nuestro "partido" — y ahora también hay partidos de anarquismo — contestamos que no sabemos. En la Argentina no se lleva un control sobre afiliación. No hay libros ni registros de adherentes, ni organizaciones que asuman por sí mismas la representación de todo nuestro movimiento. La misma F. O. R. A., con ser una organización sindical, no perdió tiempo en hacer una estadística de cotizantes. De ahí que se haya dicho en Europa se habla siempre empleando el sistema métrico decimal. Una organización es fuerte o débil por la cantidad de obreros que aporten su concurso mediante la cuota sindical, y hasta se hacen relación de las actividades revolucionarias teniendo en cuenta los salarios perdidos en una huelga, el número de obreros que desertaron de la organización, los nuevos afiliados atraídos mediante promesas más o menos sinceras y positivas.

La F. O. R. A. no aporta al movimiento obrero revolucionario planillas de cotizantes. Ofrece al proletariado de otros países el ejemplo de sus luchas, la contribución de energías que escapan a todo control sindical, la manifestación elocuente de su solidaridad. Eso es lo que vale y no los formalismos de organizaciones militarizadas, rígidas en su desenvolvimiento económico, calcadas en el patrón de las empresas capitalistas.

Para los anarquistas de este país no tiene importancia el hecho de que una organización obrera tenga un número limitado de cotizantes. La importancia está en el espíritu de lucha que la anima, en los actos que realice, en la influencia que posea en el seno del proletariado. De ahí que, aun a trueque de quedar en mala posición, frente a los sindicalistas de la A. I. T., cada vez que se habló de las fuerzas registradas en los libros de la F. O. R. A., la contestación de los delegados que la representaron en el congreso de Berlín, en la asamblea de Innsbruck y en el reciente congreso internacional de Amsterdam, haya sido siempre la misma: no lo sabemos. Con esa respuesta nuestra organización quedó mal situada en el plano sindicalista, que se riga por cotizaciones y estadísticas del movimiento de los diversos países sumando y multiplicando las estampillas sindicales. ¿Cómo hacer entender a los que así juzgan la potencia de un movimiento, que la falta de reglas disciplinarias y de rigidez en el cobro de las cuotas a los obreros sindicados no impide a la F. O. R. A. tomar la orientación de una huelga, propiciar una agitación popular y materializar un propósito solidario?

Muchas de las desconfianzas suscitadas en Europa por nuestra propaganda se deben a la falta de un justificativo de orden corporativista. Las organizaciones obreras adherentes a la A. I. T. ofrecen planillas de cotizantes, estadísticas, etc., y registran el número de huelgas realizadas, las ganancias y pérdidas, los salarios perdidos, la disminución o aumento de afiliados. La F. O. R. A. presidente de esos trabajos estadísticos sólo tiene en cuenta las manifestaciones del espíritu revolucionario, las conquistas morales de la clase trabajadora, los hechos que destacan la acción consciente de los anarquistas.

Si en el campo sindical no existe ese ordenamiento riguroso de actividades y los anarquistas proceden con el máxi-

mo de libertad e independencia en todos sus actos, menos puede existir un control del que llamamos movimiento político. El anarquismo tiene en la F. O. R. A. y LA PROTESTA el signo de su vitalidad; pero ni la una ni la otra representan todas las manifestaciones de la energía revolucionaria de los anarquistas. Existe, sí, un punto de relación entre la propaganda del diario, la actuación de los sindicatos y el criterio de la mayoría de nuestra colectividad. Pero ni la F. O. R. A. registra militantes en los gremios ni LA PROTESTA es el órgano oficial de un determinado número de trabajadores.

Esta forma de actuar coloca a nuestro movimiento al abrigo de las reacciones y de las crisis periódicas de trabajo. Puede el gobierno prohibir el funcionamiento de la F. O. R. A. y la aparición pública de LA PROTESTA creyendo que así mata al anarquismo. Desaparecerán las formas externas de nuestra actividad, pero no las manifestaciones del espíritu anarquista. En el mismo caso están los demás exponentes de la reacción. Se alían todos los sectores autoritarios y constituyen un bloque de fuerzas para combatir nuestra influencia en el movimiento obrero. Socialistas, bolcheviquis y camaleones introducen la insidia en las filas obreras, se unen a los patronos para desmembrar nuestros sindicatos, improvisan un sistema de organización industrial para que los obreros se obliguen a mantener la unidad de clase, intentan por todos los medios desplazar a los anarquistas de las posiciones de vanguardia, ¡y qué sucede! Que triunfa siempre el espíritu de rebeldía y de independencia y que las improvisaciones autoritarias y reformistas fracasan lamentablemente.

Hay momentos en que la F. O. R. A. cuenta con muy pocos obreros organizados, según el sistema de las cotizaciones. Significa eso que no hay actividades en el campo obrero, que se atraviesa por un momento de atonía que durmen las energías del proletariado. Pero basta que se opere un cambio en la situación, que los trabajadores reinicien la lucha, para que el espíritu anarquista surja potente en la conciencia de los trabajadores. La iniciativa de la acción revolucionaria es siempre de los anarquistas, mientras que los sindicalistas ofrecen de bombarros y los políticos rojos se substraen a la responsabilidad de toda lucha que implique peligros.

Mediante el esfuerzo de todos los anarquistas, que no se precisan en planillas de cotizantes pero sí existen como entidades revolucionarias, se consigue salvar nuestro movimiento de las crisis periódicas que amenazan su existencia. Muchas veces la voluntad de los militantes salvó difíciles situaciones y sacó a flote a la organización y al diario anarquista. LA PROTESTA fue destruida por las horras patrióticas clausuradas repetidas veces por el gobierno, llevada al desastre por pésimas administraciones y acorralada por los cuervos que ella misma alimentó. Y bastó un grito para que acudieran en su ayuda todos los anarquistas. ¿De dónde salían? ¿En qué libro estaban registrados? ¿Qué carnet los catalogaba como tales? ¿Qué organización les imponía su deber solidario? Salían del vientre proletario, se presentaban sin que nadie los llamara por el nombre, acudían voluntariamente a cumplir con el deber esparcido ante su conciencia.

Para los que juzgan un movimiento por sus aspectos orgánicos, por las planillas de cotizantes y por la suma de cifras — ceros a la izquierda de una unidad indeterminada — será asombroso esta exteriorización de energías en torno a LA PROTESTA. ¡No se dijo por ahí que la F. O. R. A. era un cadáver y que el diario anarquista había sido roldado y substraído al pensamiento y a las actividades del anarquismo! Y ahora surgen miles de voluntades dispuestas a demostrar que los cadáveres putrefactos están en la fosa sindicalista y que los que escamotearon ideas y conciencia son precisamente los que nos combatían y nos claudaban. Orecemos esta acción de hechos y los compañeros de Europa. La F. O.

## UNA CONDECORACION A THOMAS Y UN DECRETO LEY DE LA DICTADURA CHILENA

El señor Albert Thomas, socialista, miembro destacado de las dos internacionales social-democráticas y director general de la Oficina del Trabajo anexa a la Liga de las Naciones, obtuvo en Chile un éxito resonante. Probablemente porque en el vecino país gobierna una dictadura militar y la república está en suspenso desde que los militares dieron el doble golpe cuartelero, el representante de la democracia y del capitalismo apareció a los ojos de Alessandri y su camarilla en todo su volumen. Y es el abdomen del socialista francés que nos trae a América la materia adiposa adquirida en las comisiones de Ginebra, el que hizo crear a los chilenos que en la barriga de Thomas se encerraba el secreto de las fáciles digestiones.

No hay contradicción doctrinaria entre la actitud del democrata Alessandri, que se entrega a la dictadura de cuartel para asegurar su poder personal, y las ideas que militan en el espíritu de Thomas, que se esfuerza en agitar revolucionario y de caudillo populachero. Y tampoco la hay en el socialismo de M. Thomas, que acepta una condecoración del gobierno que masacra a los trabajadores y favorece la más brutal y sangrienta de las represiones que registra la historia moderna de América. ¿Acaso el representante de la Federación Panamericana de Ginebra, que dejó de ser otra cosa que expresiones tendenciosas aplicadas al arte de gobernar a los pueblos? Ambos son políticos y no políticos todo se explica y todo se entiende.

Y bien: el señor Alessandri acaba de condecorar a M. Thomas. La condecoración va acompañada de un decreto-ley que no es democrático, porque no fué pedido por la democracia, ni es legal, porque en Chile no están las leyes en vigencia de acuerdo con el sistema republicano y parlamentario. En Lina-Lina, localidad chilena que recibió la última visita de la barriga adiposa del director de la oficina obrerista de Ginebra, un representante del gobierno de Chile entregó a M. Thomas la medalla al Mérito, de primera clase. Junto con la condecoración el decreto-ley que ratifica las convenciones internacionales de trabajo, el que está abanzado por esta declaración del masacrador Alessandri.

"Estos convenios tienden a adoptar un programa mínimo uniforme de protección legal, jurídica y social. Mientras no se implemente en todos los países este régimen realmente humano del trabajo, inspirado en una amplia política y de acuerdo con los dictados de justicia social, existirá un obstáculo insuperable para la paz y progreso de la humanidad."

En su calidad de miembro de la Liga de las Naciones, Chile ratificó estos convenios, conforme a los procedimientos establecidos en su derecho público e interno.

Aunque la legislación social, especialmente la dictada en el curso de los últimos años está basada en los principios aprobados en las conferencias internacionales del trabajo, ha creído el gobierno satisfacer el mejor espíritu del texto del artículo 405 del tratado de Versalles, mediante el otorgamiento de la ratificación expresa de aquellas convenciones o contratos que han sido interpretados y realizados, si no en todas sus partes, aproximadamente, por sus leyes vigentes.

Thomas puede decir en Ginebra que el gobierno de Chile es el más liberal de América. Le condecoró después de llenarle la barriga, y le entregó como poste un decreto-ley ratificando las convenciones internacionales del trabajo y los chachuculos obrefestias de la Liga de las Naciones.

Estamos seguros que M. Albert Thomas no se enteró de lo reciente masacre de la pampa salitrea, ni vio ni oyó los dolores y los clamores del proletariado chileno. ¿Acaso eso puede interesar a tan gorro personero? La barriga de Thomas está satisfecha y eso basta: el socialismo es un ideal que tiene su centro de gravedad en el intestino grueso.

El presidente de la Federación Americana del Trabajo, Mr. Green, anunció el comienzo de una campaña contra la influencia bolcheviqui. Señala como peligrosas, el agente de Wall Street, todas las organizaciones obreras independientes de Estados Unidos y las denuncia para que el gobierno desearge sobre ellas todo el peso de la ley de excepción llamada del *socialismo criminal*. ¿Qué fines persigue ese lacayo del capitalismo con su nuevo ofensiva contra las supuestas actividades comunistas? Es difícil presu-

R. A. no registra sus cotizantes, pero encarna un movimiento revolucionario que se substraen a todo intento de disciplina. LA PROTESTA no es el órgano de un partido, pero tiene miles de partidarios dispuestos a sostenerla. El anarquismo realiza su misión rompiendo con las fórmulas sindicales y políticas. Existe como energía, como fuerza espiritual, como manifestación de la conciencia y la capacidad del proletariado de la Argentina.

## MONROISMO Y PANAMERICANISMO

Mientras el presidente de la A. F. of L. declara la guerra a una parte del proletariado americano y se apresta a iniciar un movimiento de oposición a la ley que restringe la entrada de obreros extranjeros en Estados Unidos, así compinchado, el borriqueño Santiago Iglesias, agente de Wall Street en Puerto Rico, anuncia la próxima celebración de una conferencia laborista panamericana. ¿Qué relación puede existir entre el monroísmo del trabajo de la Federación yanqui y el movimiento proletario de los países de la América latina? Ninguna, al menos en la doctrina y la táctica de las organizaciones revolucionarias de esta parte del continente y en las aspiraciones de la clase trabajadora.

Los agentes obreristas del capitalismo norteamericano sienten la necesidad de cerrar las fronteras de Estados Unidos incluso a los trabajadores de la América latina. Pero al mismo tiempo proyectan la cobijata del movimiento obrero latino-americano, manteniendo al efecto una oficina panamericana encargada de aplicar la doctrina de Monroe en las organizaciones obreras de los países intervenidos, en las colonias y protectorados de Wall Street.

Según el borriqueño Santiago Iglesias, la inmigración es uno de los problemas principales que deberán ser considerados por la Conferencia de la Federación Panamericana Laborista que se reunirá el 27 de este mes. El asunto de la emigración de Méjico, agrega, ha adquirido un aspecto que, a juicio de los funcionarios de la Federación, deberá ser considerado atentamente. Cinco mil obreros mejicanos fueron llevados a Estados Unidos en noviembre pasado, con un permiso especial del gobierno, para resolver el problema de la falta de brazos en las regiones algodoneras del sur de la Unión. Hace dos semanas todos los mejicanos, menos docecientos, se encontraban sin trabajo.

El mismo funcionario de la Federación Panamericana del Trabajo, ofrece este informe oficial sobre la inmigración de obreros de la América latina.

Las estadísticas del Ministerio del Trabajo demuestran que durante los cinco años fiscales anteriores a 1924, un total de 255.774 inmigrantes entraron en Estados Unidos procedentes de Méjico, y que en el período de cinco años, inmediatamente anteriores, esa cifra alcanzó sólo a 96.976 inmigrantes. Esta situación ha contribuido a que se proponga se fije una cuota para la inmigración por el océano de los países de la América latina y del Canadá, y en este caso, corresponderá a Méjico sólo 1557 inmigrantes, y al Canadá 19,115, anualmente."

Una declaración de la Federación Americana del Trabajo, agrega Iglesias, dice que es de urgente necesidad una acción colectiva de los asociados de América para defender sus intereses. Aconseja a los obreros de todos los países americanos se organicen en sindicatos y se agrupen en Federaciones nacionales, las que, a su vez, deben unirse a la Federación Americana, para servir mejor a los intereses de la humanidad y para contrarrestar la acción de las fuerzas que tratan de subvertir el trabajo a su engrandecimiento material.

No sabemos qué relación puede existir entre el problema migratorio planteado por el gobierno yanqui y la necesidad de que los obreros defiendan sus intereses. La América latina está abierta a la inmigración europea y hasta acepta el concurso de los esfuerzos de hombres de todas las razas y colores. Estados Unidos, en cambio, cierra

sus puertas a los obreros japoneses, limita la entrada de trabajadores de otras razas y se apresta, a instancación de los jefes de la A. F. of L., a restringir el paso por sus fronteras de canadienses y mejicanos.

La explotación del peligro bolcheviqui está relacionada con el problema migratorio. El monroísmo de la Federación Americana del Trabajo es racista, religioso y político, encarrado por ello la tendencia imperialista de Estados Unidos. Y de nada sirve que esa doctrina la difundan los agentes de Wall Street con las fórmulas del llamado panamericanismo del trabajo.

Los sucesos acaecidos por orden de Tanco y para probar el servilismo de aquel gobierno a la empresa azucarera, a numerosos obreros que se habían atrevido a pedir un poco más de respeto. La huelga, en consecuencia, fué deshecha, a machetazos y tiros de carabina.

Y recordamos que después de la masacre, al igual que las aves de rapaña cuando huecen un cuerpo, el ministro Tanco y su pandilla, buscaron a Ledezma y se decretaron como *atrapadores* del conflicto.

Ya entonces ese mal sujeto era un buen ejemplar de político cínico. De modo que no puede extrañarnos asombró, al menos a los que sabemos de qué materiales avorados está hecho un político, el que aquel masacrador de los obreros de Ledezma gestionó hoy del congreso nacional una infame ley de amnistía del *interfer*, que quedará digna por qué no se aplican las leyes obreras. En un diario adicto, que sale a la verbenza pública en esta capital, el cínico sujeto que responde al nombre de Miguel Tanco, la emprende con "la barbarie feudal que reina en los Ingenios de Salta y Jujuy a causa de la complacencia de las actuales autoridades de la provincia. El obrero se le trata como al esclavo antiguo a latigazos".

Por lo visto, aquel grandísimo silvergenza ya se ha olvidado que él fué ministro de la provincia no hace más que dos años, y que fué el quien *añazar* esa infame explotación con la masacre de Ledezma. Se precisa ser boricua para denunciar como malo lo que ayer no más aprobó con la violencia del poder gubernativo que de intentaba!

## EL CINISMO DE TANCO

Quizás recordarán los lectores el nombre de este atrevido sujeto, que actúa en la vida política, en la provincia de Jujuy. Por sí no lo recordará, vamos a referir un hecho en que figuró *descomulgado* el sinvergüenza que honramos con estas líneas.

En la zafra de 1924, hubo una huelga en el ingenio Ledezma, cito en la nombrada provincia. Tanco era entonces ministro de gobierno alial, y por ende un sirviente incondicional de las empresas azucareras. La huelga era pacífica y los trabajadores solo querían que el fujunzo los tratara como a seres humanos y no como a bestias. No obstante esto, el gobierno de la provincia mandó a Ledezma varios centenares de cosacos, quienes les encomendó la solución del conflicto, por los medios que dispusieron los vándalos uniformados. Y todos recordarán que corrió abundantemente la sangre en aquel feudo extranjero, llamado Ledezma. Los cosacos asesinaron por orden de Tanco y para probar el servilismo de aquel gobierno a la empresa azucarera, a numerosos obreros que se habían atrevido a pedir un poco más de respeto. La huelga, en consecuencia, fué deshecha, a machetazos y tiros de carabina.

Y recordamos que después de la masacre, al igual que las aves de rapaña cuando huecen un cuerpo, el ministro Tanco y su pandilla, buscaron a Ledezma y se decretaron como *atrapadores* del conflicto.

Ya entonces ese mal sujeto era un buen ejemplar de político cínico. De modo que no puede extrañarnos asombró, al menos a los que sabemos de qué materiales avorados está hecho un político, el que aquel masacrador de los obreros de Ledezma gestionó hoy del congreso nacional una infame ley de amnistía del *interfer*, que quedará digna por qué no se aplican las leyes obreras. En un diario adicto, que sale a la verbenza pública en esta capital, el cínico sujeto que responde al nombre de Miguel Tanco, la emprende con "la barbarie feudal que reina en los Ingenios de Salta y Jujuy a causa de la complacencia de las actuales autoridades de la provincia. El obrero se le trata como al esclavo antiguo a latigazos".

Por lo visto, aquel grandísimo silvergenza ya se ha olvidado que él fué ministro de la provincia no hace más que dos años, y que fué el quien *añazar* esa infame explotación con la masacre de Ledezma. Se precisa ser boricua para denunciar como malo lo que ayer no más aprobó con la violencia del poder gubernativo que de intentaba!

## EDUCACION DE LA VOLUNTAD

### PROBLEMAS DE ORIENTACION

mo, dió ejemplos tan incompatibles de abnegación como los anarquistas:

Vale decir que una condición no excluye la otra, sino que se complementan en una fuerza incoercible cuando se desarrollan en el individuo paralelamente. Adheridos a las facultades de pensar y sentir, no siempre uniformes en el sujeto, pues mientras los suprimibles constituyen legión, los rasonadores, capaces de una reflexión serena, se gacean para interpretar determinadas situaciones y aboradoras con tacto, inteligente, sea cada día menos, por lo que atañe al ambiente en que actuamos. Muchos de los males que nos aquejan tienen ahí su origen. Y eso que nunca se ha hecho tanta propaganda culturalista como hoy, ni se ha vivido una vida tan íntima con las bibliotecas y los centros de especulación científica. Los resultados de esa actividad, que no tenemos por qué suponer, más inspirada, nos han hecho pacifistas, debido a su notoria esterilidad. Estamos obligados a creer, ante la lógica consecuencia de los hechos, que no se estudia para ser útiles a las ideas, pero sí para eludir otro género de compromisos morales, impuertos por el deber de propagarles a todos los terrenos, por lo menos en una buena parte de los obsesionados por ese método de acción intrascendente. Admitido el derecho a desenvolverse en sus formas, el resultado más grato a cierto temperamento, cabe lamentar, por obstante, el hecho de que se vaya imponiendo como modalidad predominante, alejando del campo de las demás



# Movimiento obrero

## F. O. DE LUZ Y FUERZA

A los obreros y empleados de la C.H.A.D.E.  
Hoy seguimos puntualizando los cargos que formulamos en contra de esta empresa de hipotecas, que como ya tenemos dicho, no repara en poner en práctica los medios más apropiados con el sólo e inconfesable propósito de aumentar siempre más sus utilidades a por sí ya elevadísimas, sobre las espaldas de sus obreros y empleados, a quienes, en forma tan desplazada se explota.

Verdad es que esta última, para esgrimir sus armas más favoritas, se ha valido de nuestra actitud de completo renunciamiento, que nos ha caracterizado hasta la fecha. Pues al no ser de este modo no hubiera logrado sus bajos propósitos, por ende nos hallaríamos en mejores condiciones y en las condiciones de bienestar por esos males.

Nadie ignora entre nosotros que, tiempo atrás, la compañía hizo circular entre el personal adscrito una lista a la cual debían los obreros y empleados suscribir con la propia firma, y no pocos, conscientes o inconstantemente accedieron a ello, sin que sólo lograra despertar entre ellos el más insignificante acto de protesta.

Ahora bien: como sabemos perfectamente, dicha lista debía servir, a la sazón, frente a los abonados, como alícuota frente al consejo deliberante, como excusa para obtener lo que ella solicitaba, o sea un recargo de un 5 o/o en los precios de la corriente, pretextando que ya hemos hecho notar, el cumplimiento de la ley de jubilaciones 11.119. Como se ve, la tramoya puesta en práctica por la compañía, bien pronto debía hacer sentir sus efectos, identificando a ésta en su doble aspecto, por cuanto explícito y vergonzosamente a su personal como también a sus abonados. Dicho más aún: de modo que dicha ley estableció que todo nuevo entrante y en cualquier repartición la empresa deberá abonar durante los treinta y seis primeras cotizaciones un 5 o/o del importe de su jornal a la Caja de jubilaciones, quedando, al finalizar este período de tiempo, exento de toda obligación de pago, según siempre la misma.

Acócese, pues, que la compañía, para extirpar a su vez de sufragar por cuenta propia los gastos que acarrea dicho impuesto, de acuerdo a lo establecido por la misma, le ma personal nuevo, el cual deberá, como sus antecesoras, abonar nuevamente los treinta y seis primeras cotizaciones, y así sucesivamente. Es más, mientras a los nuevos entrantes se les remunera con un salario de hambre, que para muchísimos no excede la suma de pesos 0.45 y 0.50 la hora, siendo la jornada de nueve horas, la compañía aumenta también en este caso sus salarios, puesto que siendo bajo su contrato, como se puede muy bien ver, baja será también la cuota que ésta deberá abonar por cada obrero, puesto que esta cantidad sufre las mismas oscilaciones que los salarios. Pues mientras que el recargo en el precio de la corriente trae a la compañía un beneficio constante, viceversa, las salidas están en relación a los jornales, que como se puede comprobar y seguiremos por parte nuestra

## GRUPO PARA LA PROPAGANDA INTERNACIONAL

Durante el mes de Julio, este grupo recibió las siguientes donaciones:

S. O. Panaderos, 25 de Mayo	\$ 5.-
H. Lons, "Staubenville"	" 2.50
J. Pozos, Lomas	" 2.-
S. O. Bolívar	" 1.-
J. S. San Rafael	" 1.-
S. B. San Rafael	" 1.-
A. "Voluntad", Rosario	" 1.-
V. Gerardo, C. de Bustos	" 1.-
B. Lerdz, Bragado	" 2.-
M. Lerdz, Bragado	" 1.-
B. Dorado, Bragado	" 0.50
Tapia, Bragado	" 0.50
Mosquera, Bragado	" 0.50
F. Lorenza, Bragado	" 0.50
S. Dorado, Bragado	" 0.50
J. Ramos, Bragado	" 0.50
L. Calneggia, Río 4.º	" 2.30
Total:	\$ 21.30

**SALIDAS**

Estampillas	\$ 13.30
Tinta para sello	" 1.40
Engrudo	" 0.20
Total:	\$ 15.40

**RESUMEN**

Entrada	\$ 21.30
Salidas	" 15.40

Superavit \$ 5.90

Hemos recibido y distribuido el siguiente material de propaganda:  
Capital: LA PROTESTA y EL SUPLENIMIENTO; F. O. L. B.; de varios compañeros diversos pasquines. Comentarios a la ley de jubilaciones (folleto). Apuntes históricos (folleto), un programa de acción (folleto), "El Carpintero y el Herrador", "La Palestra", "Emancipación", "Ortodoxia", "De Santa Fe, "Surco Proletario" de Mendoza.

Exterior: Der Freie Arbeiter, Alemania; Der Syndikalist, idem; Freedom, Londres; "Tierra", Habana; El Progreso, idem; El Tipógrafo, Huánuco; R. Lons, un paquete, Staubenville; Revista Nueva Española; Argentina, Santiago, Chile; Libro Acuerdo, Roma; II Rivaleggio, Suiza; Nueva Luz, Habana; I paquete del G. de la Esperanza, Ohio; L'Inauguro, París; Le Libertaire, idem; Fructífero, Madrid.  
Pedimos a los compañeros que posean material de propaganda, ya sea periódicos, revistas, folletos y libros, y quieran desprenderse de ellos, en bien de la cámara de los ideales de redención humana, en la campaña, pueden hacer en esta secretaría, Arturo 399.  
Los compañeros del interior y exterior que necesiten propaganda para distribuir gratis, hagan los pedidos a este grupo.  
EL GRUPO.

## CONVOCATORIAS

### UNION G. DE PIAPEDEBROS Y GRANITEROS

Compañeros: Para materializar la voluntad que nos anima, es indispensable la cooperación de todos los compañeros. Los pedreros que se dejan arrastrar por los vividores del local de Méjico, para nosotros serán aliados de igual forma que los que se presentan en nuestra primera asamblea. Nuestra intención es la de hacer de esta desocupación, y de que los pillos hagan un negocio a costa de nuestros sacrificios. Reflexionad y venid a engrosar las filas de nuestro sindicato.

De igual forma invitamos a todos los pedreros que han desertado de nuestras filas durante este conflicto, que concurren el sábado 15 a las 14 horas, a nuestra asamblea, que se realizará en el local Bartolomé Mitre 3270, donde se tratarán asuntos de mucha importancia para el gremio.

Camaradas conscientes: desconoced el yugo que, como los burgueses, quieren imponer esos nuevos Judas.  
Orden del día: 1. Lectura del acta anterior y correspondencia. — 2. Asunto Serrucho y "Muller Sindicato". — 3. Asuntos varios de importancia.  
LA COMISION

### COCCINEROS Y ANEXOS

Se cita a los miembros de esta entidad y a los que forman la Comisión Administrativa, para tratar un asunto urgente, para el día 15, a las 15 horas.

Queda citado el compañero Ramón Vilas, que se encuentra en Lomas de Zamora, por obligaciones contraídas con el sindicato.  
EL SECRETARIO

### UNION OCHAUFFEUS

Asamblea general el viernes 14, a las 21.30, en Bartolomé Mitre 3270.

A objeto de tratar la siguiente orden del día:  
1. Lectura del acta anterior; 2. Nuestra intención frente al sindicato; 3. Correo de propaganda; 4. Informe de los delegados a las reuniones del 13 y 20 de junio; 5. Asuntos varios.  
Fuera la preza, cañardas chauffeurs! Fuera el desaliento! Empeocemos todos por ser más activos, sin importarnos de los robagados ni de los que viven de su propia historia, pensando en lo que fueron. El momento es de acción, de acción moral que es la que va acercando al hombre al propio perfeccionamiento que escribe en ser cada vez más social, más solidario, más hermano de los que sufren y luchan.  
LA COMISION

### G. DEL PUESTO DE LA CAPITAL

Se invita al gremio a la asamblea que se realizará el jueves 13, a las 20.30, en el local Alvar Núñez 469, a objeto de considerar la situación crítica del diario LA PROTESTA y decidir la forma de contribuir a su salvación. Las camaradas anarquistas que estén de acuerdo con nuestro programa revolucionario y estén en cordialidad de relaciones con este sindicato, quedan, asimismo, invitados a este acto.

Los compañeros que quieran filiar carteles de propaganda para la función a efectuarse en el teatro "Verdi" el próximo sábado, patrocinada por la F. O. L., quedan invitados a retirarlos en secretaría.  
LA COMISION

### METALURGICOS UNIDOS

Se cita a todos los miembros de la Comisión Administrativa a concurrir a la reunión a efectuarse el lunes a las 20 horas en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270. Se pide puntual asistencia, pues hay asuntos de importancia a tratar.

### F. OBRERA LUZ Y FUERZA

Se invita al personal de la Isemens Schukert a la asamblea que se realizará el viernes 14 a las 17 horas, en nuestro local, Paraná 1324.  
EL CONSEJO ADMINISTRATIVO

### ATENEO E. DE VILLA CRESCO

Invita a sus componentes y simpatizantes a la reunión que se realizará el viernes 13, a las 20.30, en su local, calle Aguirre 1195. Se recomienda puntual asistencia, por la importancia de los asuntos a resolver.  
EL SECRETARIO

### OBREBROS PANADEROS

(Sección Este)  
En su local de la calle Piedras celebrará asamblea este sindicato, el viernes 14, a las 14 horas. Se pide puntual asistencia, por haber asuntos de importancia, a ser resueltos.  
LA COMISION

### PINFORES UNIDOS

Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el jueves 13, a las 17 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270. Hablando muchos asuntos que tratar, nadie debe faltar.  
LA COMISION

### O. EN DULCE UNIDOS

(Comité Pro Local)  
Por intermedio de este Comité a la reunión que tendrá lugar el jueves 13 a las

## BIBLIOTECA "VOLUNTADE"

(Avelandado)  
Invitamos a los compañeros y simpatizantes a que concurren al curso de lecturas comentadas que se celebrará todos los jueves a las 20.30 en nuestro local Bartolomé Mitre 3270.  
LA COMISION

## OBREBROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES  
Comunicase a las comisiones y compañeros afines, que en la última reunión de Comisión se ha resuelto abocarse al estudio de la función actual del gremio, a fin de resolver en la mejor forma posible la manera en que hemos de encarar la reorganización del mismo. Por este motivo quedan invitados para el viernes 14, a las 9 horas, en el local social las comisiones y compañeros afines que quieran cooperar en esta obra.  
EL SECRETARIO

## OBREBROS PANADEROS

(Sección Norte)  
La Comisión Administrativa de esta seccional invita al gremio, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará el jueves 13 a las 9 horas, en el local social Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:  
Acta anterior; Balances; Renuncia del secretario; Nominación de delegados al Comité de Relaciones; Asunto cambios; Asuntos varios.  
La importancia de la orden del día reclama la atención de todos los que se interesan por la prosperidad del gremio y el estancamiento de la organización y de las camaradas de Buenos Aires.  
Confiamos, pues, en que los compañeros sabrán interpretar esta cuestión y que acudirán a la asamblea con el ánimo de resolverla.  
LA COMISION

## OBREBROS PANADEROS

(July)  
Comunicase a las organizaciones adheridas a la F. O. L. A., que la Sociedad de O. Panaderos se trasladó a la siguiente dirección: Calle Senador Pérez número 131, July. La S. O. Panaderos, de July, pide a los compañeros de Oficios Varios, de Copado, que acudan recibiendo de los talarinos devueltos. En breve se mandará el dinero a las boletas vendidas — El Secretario.

## NOTAS VARIAS

### OBREBROS PANADEROS

(Sección Sur)  
Avisamos a todos los camaradas e instituciones que mantienen correspondencia con este sindicato, que lo han a nombre del nuevo secretario Francisco Carreri, calle Saavedra 304.  
LA COMISION

### FEDERACION O. DEL CALZADO

Postergación de la velada.  
La velada que tenía organizada este sindicato queda postergada para el sábado 12 de septiembre a las 20.30 horas, en el local Estados Unidos 3545.  
Habrá también una importante rifa, para lo cual se pide a los compañeros que quieran encargarse de venderlas, las soliciten en secretaría.  
EL SECRETARIO

### FEDERACION OBRERA LOCAL

(Necochea)  
Habiéndose disuelto esta entidad local, en adelante las instituciones afines a la F. O. L. A. por todo lo que se refiera a relaciones, deberán dirigirse a la Sociedad de O. Varios (a nombre de J. Pasqualetti, B. de Irigoyen 249).  
EL SECRETARIO

### S. OFICIOS VARIOS

(Tucumán)  
Ponemos en conocimiento del proletariado en general y en particular a los trabajadores y organizaciones del norte que esta entidad con el propósito de cooperar con eficacia a la realización de una asamblea interprovincial de las organizaciones integrantes de la F. O. R. A. y de una gira de propaganda por Santiago del Estero, Tucumán, Salta y Jujuy a puesto en circulación una rifa. Primer premio: un reloj de bolsillo para hombre; 2º, el libro de F. Kropotkin "La Gran Revolución" (ensuadernado). Esta rifa consta de 500 números a 0.30 centavos cada uno y se sorteará por la última jugada del mes de septiembre de la Lotería Nacional.  
LA COMISION

### OBREBROS PANADEROS

(Necochea)  
El domingo 16, a las 16 horas, en la Plaza San Martín, se llevará a cabo una conferencia anarquista y de protesta por la reciente masacre de dos mil mineros en Chile. Hablará el camarada B. Letelero, de la F. O. P., sobre el origen y motivo de esta masacre obrera.  
Todos los trabajadores deben concurrir a este acto de solidaridad.  
LA COMISION

### AGRUPACION AUXILIAR DEL O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A fin de rendir cuentas al Comité Pro Presos, de las cotizaciones y donaciones del mes de Julio, se pide a los compañeros obreros que tengan el dinero de este mes y del anterior, hagan cuando el próximo

## EL TESORERO

Recordamos recordar a todos los camaradas que se han comprometido a ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta Agrupación, que pueda hacer efectivos las cotizaciones del mes de agosto en los siguientes locales:  
Administración de LA PROTESTA - Valdegras 3045; B. "Libertario"; B. Mitre 3270; Mansión Alvarado; B. Unidos 314; A. del Calzado; Almagro 304; Avenida A. Parque de los Patricios; México 2474; S. de Construcción de Carrizosa; Palermo 1964; A. Cultural de Boca y Barracas; Arturo 1158; A. B. de Villa Crespo.

## EL SECRETARIO

Las camaradas que deseen hacer nuevas afiliadas a esta iniciativa, pueden escribir listas impresas que para tal objeto posea nuestra secretaría, Arturo 399, los lunes, miércoles y viernes.  
EL SECRETARIO

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### BIBLIOTECA P. "EMILIO ZOLA"

REMEDIOS DE BSOALADA  
Función y conferencia, patrocinada por la Biblioteca "Emilio Zola", a beneficio de la misma y de la propaganda libertaria, el sábado 15, a las 20.30, en el salón-teatro Centenario, Bahía Blanca 1254.  
Programa: Apertura del acto por un compañero; Hijos del Pueblo, por la orquesta. El conjunto "Resurrección" llevará a escena el drama en un acto y tres cuadros, original de Ivo Pelay; "El Desconocido"; Conferencia por un compañero. Se pondrá en escena la hermosa comedia en un acto, de Octavio Mirabet: "La Epidemia".  
Es de esperar que en bien de las ideas y de la propaganda, ningún obrero deje de concurrir a este acto de solidaridad, para la siembra de nuestros principios de emancipación. En esta velada prestaron su concurso varios camaradas músicos de la localidad.  
Precio de las entradas: Entrada general, 70 centavos; menores, 30 cts.  
ZOLA

### F. O. LOCAL ANARENSE

Velada y conferencia a su total beneficio por partes iguales de esta institución y LA PROTESTA, el sábado 15, a las 21 horas, en el teatro "Verdi", Almirante Brown 736.  
Programa: Apertura del acto por el secretario de la F. O. L. Anarense; Himnos revolucionarios, por la orquesta; El conjunto artístico "Arto y Naturaleza" pondrá en escena el drama en 3 actos, en prosa, original de Angel Guimard: "Tierra Baja". En el primer entreacto las compañeritas Manero y Caporaletti recitarán poesías revolucionarias. En el segundo entreacto el camarada B. Aladino, a cuyo cargo está la conferencia, desarrollará el tema: "El concepto del libre examen".  
Entrada general, \$ 1.— Menores no pagan.

### COMITE PRO LOCAL DE LOS GERMIOS QUE INTEGRAN LA F. O. R. A. Y B. P. "GERMEN"

(Tucumán)  
Este Comité realizará una velada y conferencia el jueves 20, a las 20.30, a su total beneficio.  
Con la cooperación del C. A. "Fuerzas Proletarias", se llevarán a escena las siguientes obras: "Sin Patria", drama en dos actos y un intermedio, de Pedro Gori, y "De lo que son capaces los hombres", drama en un acto de Pedro Malno.  
El compañero M. Maineri dará una conferencia sobre un tema de actualidad.  
Es un deber de todos los hombres conscientes concurrir a esta velada. Haciéndolo así, se hace obra revolucionaria y anarquista.  
EL COMITE

### C. DE A. PRO LIBERTAD DE LOS ANARQUISTAS PRESOS EN RUSIA

Gran acto cultural que se realizará el miércoles 12, a las 21 horas, en el amplio local Bartolomé Mitre 3270.  
PROGRAMA  
Conferencia por un compañero; recitación del monólogo "El carrero en huelga" por el camarada Enrique Díaz; recitación de poesías revolucionarias por la compañerita Manero; recitación del monólogo "El degenerado"; conferencia por M. Aroelles sobre "El movimiento indígena en el Perú".  
Se invita a todos los trabajadores a este acto de fraternidad y de cultura revolucionaria.  
EL COMITE